

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los cambios extranjeros

Si cada hombre, como cada pueblo y cada nación, pudiera vivir aislado, en breña toda clase de relación, y a su entera voluntad, podría desenvolver la vida sin preocuparse para nada de los demás. Pero crean de tal modo las necesidades del individuo, del pueblo y de la nación que cada día se hace más preciso e indispensable el contacto, la buena armonía y la comprensión de ideas entre los individuos los pueblos y las naciones.

Cualquiera que sea la esfera en que el hombre ha de actuar, necesita de los demás, y para las transacciones es más necesario tener moneda efectiva o algo que la represente. En el mismo caso están las naciones, y al acentuar la necesidad de adquirir productos y artículos manufacturados, para cubrir cuanto les falta para sostener la lucha feroz de cinco años, les precisa efectivo y con el pagarón cuanto compraron a las demás. Terminadas las necesidades guerreras, empujaron sus compras, y como a la vez las naciones que durante la guerra se habían erigido en vendedores, vendieron a su papel, primitivo de compradores; de ahí que poco a poco vayan cambiando los papeles.

España fué, en esos cinco años de que hablamos, vendedora, pero España necesita primeras materias y ha de ir pagandoles, bien en cualquiera de los otros tipos de moneda extranjera. Como a consecuencia de ello ha variado el problema aquí de los cambios extranjeros, ya que durante cinco años, la corriente había sido a la inversa y ahora se ha contrariado por aumentar la importación nuestro país.

A demás, muchos capitalistas que rápidamente vieron aumentar su caudal durante aquel tiempo, invirtieron una parte de esos aumentos en comprar moneda o papel extranjero. Cuantos veamos recordamos haber oído decir: el día que los marcos bajen a veinticinco compare tantos y tantos miles. E igual pero con otro tipo naturalmente, sucedió con respecto a los francos y las libras.

Queramos decir, con lo que esto, que ciudadanos españoles, que jamás pensaron intervenir en asuntos de bolsa, se han visto, por virtud de las circunstancias, impedidos a actuar y de tal modo lo han hecho que su desahucio es directamente la cotización del día anterior. ¿Para compensar pérdidas o aminoraciones sufridas en las compras que tenían hechas, y para especular y ganar partido de los ochavos que su mano se encontraron? Preferimos que el lector, a gusto suyo, le de la respuesta.

Nosotros por cuanto tiene de extraordinario el caso, y de interesante el asunto preferimos recoger algo de lo que dice, con referencia a el período tan serio como es A. B. O. de Madrid. Tuviere el trabajo de donde oprimamos «Un asunto de interés nacional». —La contratación de monedas extranjeras y de el vases lo que sigue.

Atendido varias reclamaciones y observaciones el ministro de Hacienda don Domingo Pascual dictó una real orden transmitida a las juntas sindicales de las Bolsas, en la que se refiere sobre plaza de contratación sobre la moneda extranjera los últimos quince minutos de la hora oficial de negociación bursátil; y por tanto, desde entonces no se puede operar en moneda extranjera más que dentro los cuatro minutos cuarto a las cuatro en punto de la tarde.

Naturalmente, esa disposición de los quince minutos fué recibida como puede suponerse malamente, porque nada se resolvía. Continúa así el colega: «Los banqueros protestaron contra los términos de dicha real orden alegando que el ministro de Hacienda consultó otros elementos, habiéndose obtenido de solicitar la opinión de la Asociación de la Banca del Centro de España que tiene su domicilio social en Madrid. Esta protesta tuvo un efecto-

vidad contratadora y la mayor parte de los banqueros abandonaron la sala y formaron cerco en la calle».

También La Publicidad, de Barcelona, dedica al asunto un trabajo interesante. Como, pues, públicas unas declaraciones del banquero don Eduardo Reocens, que titula «La cuestión de los cambios», y principia así.

«Las cotizaciones de monedas extranjeras han experimentado una alza considerable por efecto de las reacciones producidas en las Bolsas extranjeras. El mercado nacional, degraadamente, una fuente muy pequeña en la cotización mundial. Nuestras Bolsas se limitan a recoger y seguir los movimientos de las de Nueva York, Londres y París, señalando los tipos que no vienen señalados. Como en tantas otras cosas (en ésta más que en ninguna otra somos tributarios del extranjero, por escasez de personalidad propia.»

Fato es lo sensible, que siendo España un país con vida propia, con energía sobrada y con iniciativas más que suficientes, haya de estar por lo general, a merced de lo que actúan las demás naciones.

Es lamentable que de tiempo pasado no hayan existido unos cuantos hombres que, formando núcleo estrecho, hayan sabido imprimir a la economía y a la actividad patrias de carácter determinado fracción nacional, para poder llevar alante las fronteras la sensación de que también los españoles son alguien, y como esas cosas no se improvisan, hoy se sufren las consecuencias y se continuarán sufriendo.

Veamos qué más dice el señor Reocens:

«Se habla mucho de la especulación y de la exportación ruinosa de capitales españoles, y sobre esto se exagera bastante. En primer lugar hay que decir que son problemas de difícil solución, puestos que los más importantes que aquí tienen en Francia, Inglaterra y los Estados Unidos. Una de las causas primeras de la depreciación que sufrieron los francos, fué debida a la especulación que en Francia se realizó con moneda extranjera, entre ella, en otra parte. Pero aquello terminó, como termina aquí en cuanto sepa orientar a la gente. En segundo lugar, hemos de declarar categoricamente que la especulación no entraña gravedad ni perjuicio al conjunto de la economía nacional, y que únicamente lo tiene en un aspecto localizado, cuando se sale de unos límites comarcales y en una gran masa de personas adquiere indudablemente, proporciones exageradas, a lo que que, afortunadamente, no hemos legado aquí.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Guardalajara, el secretario judicial del Juzgado de Instrucción de este partido don Juan López Zifra.

—Marchó a Parla don José Escamén.

—Marchó a Madrid nuestro amigo el ex alcalde de esta Ciudad don Gastón Fernández.

Después de pasar una corta temporada en su finca de Santa Ana denominada «Villa Flora», ha regresado a ésta el vicecónsul de Noruega nuestro amigo don José Gómez Jorquera acompañado de su distinguida y preciosa hija Florita.

Notas varias

El nuevo agente ejecutivo interino de este Ayuntamiento, nos comunicó en atención B. L. M. que ha instalado sus oficinas en el número seis de la calle de Ocaña.

Onomásticos

Hoy celebrarán su fiesta onomástica las señoras de Vila, Mantanzas, Solís y Valencia y la señalita de Y. L. L. Los señores Muñoz Delgado, Soler, Solé, Dorda, Gutiérrez, López Guillén, Perola, Martínez Miralles, Glondas, Cendra, Martínez Méndez, Gallego, Martínez de Miguel, Barthe, Porcel, Barthe Pezón, de Haro, Cervantes, Carrión, Foru, Selmeron, Burset, García Aldayo, Cascales, Palacios, Iglesia, La Roche, Carranza, Jorquera Benito, Sierra, Maspons, Vidal, González de la Calle, Fernández Lozano, Bianco, Letang, González Manchón, Olaya, Madrid, Serón, Lara, Casp, Arboz y Martínez.

A todos ellos y a sus esposas, muy cariñosamente omitemos las deseamos muchas felicidades.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca apropiada al estómago humano; maravillosa también para aliviar afecciones y enfermedades, especialmente las del aparato digestivo. Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo gozo y la tan sencilla prueba? Comparando estas grandes resultas más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan maestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 18-MADRID.

Representante en Cartagena Pedro López Vélez-Palma 12.

Letras de luto

En Madrid ha fallecido nuestro amigo y paisano el coronel de Infantería don Martín retrado don Enrique Muñoz Sánchez, persona que gozaba de la estimación y simpatías de cuantos en vida le trataron.

Reciba su añoradísima familia, la expresión de nuestro pésame más acucioso.

Un elogio a España

Por iniciativa del Instituto Iberoamericano, el catedrático doctor Adolfo Schulten, conocido por sus trabajos de excavación realizados en Numancia, habló en la Universidad de Hamburgo sobre el tema «España y Alemania».

Elogió la conducta imparcial y corresponsable que España adoptó durante la guerra mundial y subrayó la existencia de lazos de amistad estrechos entre ambos países, lazos que ha encontrado su vigor de estudiantes españoles por Alemania, y que no disminuyeron en fuerza, no obstante el triste término de la guerra.

Schulten indicó finalmente que todos los actos de España serán inspirados siempre por los sentimientos de caballería.

LA CRUZ ROJA

El nuevo Presidente

El Excmo señor Comisario Regio de la Cruz Roja Española, ha nombrado Delegado Presidente de esta Comisión, Departamental, en sustitución del Excmo Vices Comisario señor Guitart (q. e. d.) al aullor General de la Armada, Excmo señor don José María Romer Buttigieg.

La designación de este prestigioso cartagenero que tantas simpatías cuenta entre nosotros ha sido muy bien recibida por la opinión, esperando que su gestión al frente de esa benéfica asociación sea por todos conceptos muy brillante.

Dentro de breves días se reunirá la Comisión a fin de darle posesión de su cargo con la solemnidad acostumbrada y cuyo acto se llevará a efecto en el salón de la E. O. nómica.

Enviamos nuestra felicitación al general Romero.

A nuestros lectores

Por Real Orden del día 13 del corriente, todos los diarios se venden al precio de diez céntimos, como mínimo, cada ejemplar.

Desde el 1.º de Julio próximo, aumentará la suscripción a dos pesetas cada mes en Cartagena y a tres fuera de la ciudad.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen número 43. Frente a la calle de Comercio.

Noche de S. Juan

¡Noche de los encantos! ¡Noche de mi tierra! Fiesta de las tumbadas, venero de leyendas cuando florece el agua en flores como estrellas. Dios te traiga mi noche, bien dulce, bien serena, por estas mis riberas; por estas mis riberas, Yo destilo en tu encanto mis intimes querellas, así como destilan en agua sanjuanega, sus jugos y fragancias las olorosas hierbas.

¡Qué ardor de del alma, que en esta noche bella, no tenga miel de amores, ni arrullos de ternuras, y mire arder la llama de la típica hoguera, con viva en las entreciñas y en los ojos tristeza!

¡Noche de Santo mío la noche de mi tierra! Tu reciente balancío refugere las penas ¡Qué en las almas penetre el olor de las hierbas y una rosa de luna en los pechos florezca! ¡A veces, un ensueño revive una existencia! ¡Una ilusión, a veces, salva una vida enferma!

Juan Bautista Andrad.

SUCESOS

Duros que vuelan

Habíamos conocido hasta ahora como elementos volátiles el sangrador, el mosquito y el pajarraco aeroplano, pero no conocimos ni pudimos creer, que un duro, cuando se lleva en el bolsillo de cualquier prenda, tome vuelo incomprensible y vaya a aterrizar tranquilamente y sin exposición alguna, en las manos de cualquier persona.

Tal cosa le ha ocurrido hoy a una pobre señora que había llegado de La Unión, para ver a su hijo que está en el Hospital de Caridad a consecuencia de un accidente del trabajo.

Esa pobre señora llevaba en un bolsillo valiosos pesetas en cinco pías y una de las veces que fué a sacar el moquero, vio con sorpresa que habiendo desaparecido misteriosamente los cinco pavos del ala.

Nadie había en aquellos contornos; sabe nuevamente las escaleras del Hospital y nada, pero de pronto un joven que le acompañaba, recuerda perfectamente, que una mujer anciana, dió un fuerte empujón cuando estaban en la puerta de tan Santa Casa y sin duda ésta fué la que dió el golpe.

Pasaron el correspondiente parte a la Comisaría y dada las pocas facilidades no dudamos que a estas horas estará la abueca de marra, en poder de don Honorio y con su parte al juzgado correspondiente.

Le digo a usted.

Así discuten Josefa Martínez Sabido de 17 años y Josefa Martínez Acares de 20, con una vecina llamada Dolores.

—Le digo a usted que nosotros no hemos sido y nada tenemos que ver con eso.

—Naranjas, contestaba la Dolores. Vosotras estáis ya acostumbradas a estas cosas y sabéis hacer muy bien los papeles, queriendo ser inocentes.

—Bueno; Josefa dijo la primera vámonos y deja la señá Dolores, que es a esta mañana, como el tiempo chala y en marra.

—Viboras, más que viboras digo, la señá Dolores—es ésta que no van gan hora los del caso que ya os dió a vosotras.

—A nosotras, responden las acusadas, como no hemos hecho nada, nada damos.

No habían terminado de discutir cuando la Dolores, viendo que no iba de los de Seguridad, empezó a gritar:

—¡Guardias! ¡Guardias! ¡Guardias... y claro, los guardias números 107 y 84 legión, toman detalles de todo, interrogan a las jóvenes, las que respondieron cargamente exclamando:

—Señores guardias, hemos sido nosotras, sí, lo confesamos, pero mire, jamás hablamos hecho eso.

Los guardias, como es natural, las condujeron a la Comisaría, donde están acusadas por la Dolores de un hurto de ropas de esbelleo, cuyo delito sancionará el Juzgado.

Subida persistente

El vientre de la ciudad

Necesario es no olvidar los temas. La carestía de la vida.

La escasez de viviendas.

El aumento de tributos.

Cargas y pejiqneras, que acorotan al ciudadano, haciendo que la lucha por la vida adquiere un carácter dramático.

El alza de precios es costumbre, insistente.

No importa que se inicie la baja de precios en el extranjero.

Aquí, continúa la carrera loca de la subida.

Hoy, es el azúcar, que pronto subirá a cuatro pesetas el kilo; el pan, cuyo peso está mermando, el aceite, cuya tasa burle el vendedor y el colchero, el calzado, cuyo precio se ha elevado, por la amenaza de La Liga de la alpargata.

Y esta carestía persistente hace que quada la irritación entre los ciudadanos y que se agudice y se encuentre la lucha.

La tranquilidad y armonía que está en gran parte en esos vientos de la ciudad, llamados mercado, y el Gobierno cumple sus propósitos, como ha dicho el señor Dato—de ir a una posición en el interior de las cosas, castigando el desparatamiento y el fraude, estimulando la producción y restringiendo la exportación, para el bien público y por la igualdad del pueblo una labor, digna de encomio y de alabanza.